
Grammatik

  Personalpronomen Osobní zájmena

ich du er es sie wir ihr sie

já ty on ono ona my vy oni, ony

  Verben Slovesa

spielen* heißen klettern sein

ich spiele heiße klettere bin

du spielst heißt kletterst bist

er/es/sie
spielt heißt klettert ist

wir spielen heißen klettern sind

ihr spielt heißt klettert seid

sie spielen heißen klettern sind

* stejně: kommen, wohnen, singen, machen, schwimmen

  Nomen und bestimmte Artikel im Nominativ 
Podstatná jména a určité členy v 1. pádu

jednotné číslo

rod mužský rod střední rod ženský

der Sessel das Surfbrett die Lampe

  Demonstrativpronomen das 
Ukazovací zájmeno das

  Wortfolge Slovosled

1. místo 2. místo

věta oznamovací  Ich       spiele  gern  Fußball. 

otázka doplňovací  Was  machst  du  gern? 

otázka zjišťovací  Spielst  du  gern  Fußball? 

Při  časování sloves musíš 
v němčině vždy použít 
osobní zájmeno, tedy 
ich spiele,  du spielst…

Napiš si  podstatná jména 
barevně, tak si  lépe zapa-
matuješ jej ich rod.

To je jako v češtině:
Das ist… = To je…
Das sind… = To jsou…

V oznamovací větě je 
sloveso vždy na druhém 
místě.  Otázku začínáš 
slovesem jako v češtině, 
před ním múže být už jen 
tázací slovo na w-.

das Surfbrett die Lampe

der Sessel

Das ist Laura.

Das sind Laura und Anna.

Chceš 
poradit?
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Auf einen Blick

To je jako v češtině:

Das sind… = To jsou…

V oznamovací větě je 

Kontrastive
Grammatik-
erklärungen



Už dokážu…

pozdravit: Hallo! / Hi! / Guten Tag.

rozloučit se: Tschüss! / Na, dann bis bald.

vyjádřit svůj názor:

Der Junge ist süß. 

Der Sessel ist cool / super / 

toll / blöd / interessant.

někoho představit:
� Wer ist der Junge / das Mädchen? 
� Das ist ... 

Das ist … Er/Sie ist 12. Er/Sie klettert / 

spielt / … gern … 

Das sind … und … Sie sind Freunde.

zeptat se někoho, jak se jmenuje, a představit se:
� Wie heißt du? / Wer bist du? 
� Ich heiße ... / Ich bin ...

říct, odkud jsem:
� Woher kommst du? � Ich komme aus ... 

říct, kde bydlím: 
� Wo wohnst du? � Ich wohne in … 

říct, kde je nějaké město: 
� Wo ist Wien? � Wien ist in Österreich.

říct, co dělám: 

Ich spiele Tennis.

říct, co dělám rád/a či nerad/a: 
� Was machst du gern?
� Ich spiele / klettere / … gern.

� 

něco navrhnout, návrh přijmout nebo odmítnout:
� Was macht ihr heute? Spielen wir …?  

� 

říct, jak trávím čas s kamarády:

Wir spielen zusammen Volleyball.

zeptat se někoho, jak se má:

Wie geht es dir?

říct, že něco nevím:
� Wo ist Graz? � Ich weiß nicht.

 Ich auch.

 Ich nicht.

 Ja, gern.

 Nein, keine Lust.

  Negation mit nicht Zápor s nicht

Wohnt Laura in Berlin?

Nein, sie wohnt nicht in Berlin.

Ne, (ona) nebydlí v Německu.

Spielt ihr Tennis?

Nein, wir spielen nicht Tennis. 

Ne, (my) nehrajeme tenis.

  Präpositionen Předložky

Städte und Länder Města a země

Woher kommst du? – Aus Rostock.

Wo wohnst du? – In München.

Wo ist Prag / Berlin / Wien / Vaduz?

In Tschechien / Deutschland / 

Österreich / Liechtenstein.

Wo ist Bern / Bratislava?  In der Schweiz. / In der Slowakei.
   Ve Švýcarsku. / Na Slovensku.

!

Nico ist            süß.

Ich komme aus 

Rostock. Ich wohne 

in München.

Rostock

München

V němčině je nicht 
 samostatné slovíčko 
a stoj í  za slovesem.

Švýcarsko (die Schweiz)
a Slovensko (die Slowakei) 
jsou v němčině ženského 
rodu a používaj í  se 
s určitým členem.
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